

CENTRE DE PROMOTION DE LA SOCIETE CIVILE (CPSC)

RAPPORT GENERAL DES JOURNEES DES ORGANISATIONS DE LA SOCIETE CIVILE (JOSC) 2011

(Stade de l'Amitié de Kouhounou, du 18 au 21 octobre 2011)



Octobre 2011

JOSC , le forum annuel des acteurs du développement à la base.

« Contribution de l'économie sociale et solidaire à l'atteinte des Objectifs du Millénaire pour le Développement », c'est le thème de la sixième édition des Journées des Organisations de la Société Civile (JOSC) qui a rassemblé au Stade de l'Amitié de Kouhounou les OSC de tous les départements du Bénin.

Le Centre de Promotion de la Société Civile a une fois de plus tenu son pari en organisant son activité annuelle de renforcement de capacité des Organisations de la Société Civile, de valorisation et de visibilité de leurs actions de développement. Ainsi, du 18 au 22 octobre 2011 plusieurs organisations de divers domaines d'intervention, venues de toutes les contrées du Bénin se sont mobilisées pour commémorer ces journées entièrement consacrées à leur promotion.

Au nombre des activités ayant marqué cette sixième édition des Journées des Organisations de la Société Civile, il faut retenir :

- les séances d'échanges et d'opportunités ;
- l'inauguration du siège du cadre de concertation des Organisations de la Société Civile de ZOUNGBONOU.
- la Nuit des organisations de la Société Civile ;

Les séances d'échanges et d'opportunités

Trois séances ont été animées au cours de la sixième édition des Journées des Organisations de la Société Civile. Il s'agit de :

La politique du Ministère de la Décentralisation en faveur de la société civile

Il s'agit d'une séance de vulgarisation des actes pris par le Gouvernement en faveur de la décentralisation dans notre pays et de sensibilisation des OSC du rôle qui leur incombe dans la mise en œuvre et l'aboutissement de ces dispositions. La pertinence du sujet a suscité l'intérêt des participants pendant qui ont souhaité que telles occasions de sensibilisation et d'information soient souvent organisées. Au terme de la communication, les recueils des lois et des décrets de la décentralisation ont été partagés à tous les participants.

Année internationale de la forêt : rôle des OSC

Elle a été animée par Monsieur BODJRENOU Joséa, Directeur de l'ONG Nature Tropicale.

Economie solidaire et développement local : Quels enjeux pour les OSC

La communication basée sur le thème des JOSCS a été animée par la Maison de la Société Civile en collaboration avec son partenaire Solidarité Entreprises Nord-Sud. Cette séance a permis de contribuer au renforcement des capacités des participants en leur démontrant comment par l'économie solidaire, inventer des solutions efficaces et durables face à la précarité. L'objectif premier a signifier le communicateur est de promouvoir des entreprises au service de l'homme et de son territoire. Trois principes d'action soutiennent cet objectif à savoir :

- l'entrepreneuriat social/ Solidaire ;
- l'approche territoriale "cluster" Synergie d'acteurs et ressources privés et publics/ développement local ;
- l'évaluation objective des plus-values sociales "Gains/cout " économique + sociétal

Des cas pratiques ont été également présentés aux participants pour étayer les informations.

L'inauguration du siège du Cadre de Concertation des OSC du Mono

Construit dans la Commune de HOUEYOGBE, précisément à Zoungbonou, le siège du cadre de concertation des OSC du Mono qui abrite entre le siège de l'ONG CERIDAA et a été inauguré au cours de la sixième édition des Journées des Organisations de la Société Civile. Acteur émérite de la société civile du Bénin, le Président du Cadre de Concertation des OSC du Mono, Monsieur René TCHIBENOU a souhaité insérer l'inauguration du siège du cadre dans les activités de la sixième édition des JOSCS. En effet, tout comme dans les autres Départements, le Cadre de Concertation des OSC du Mono est le point focal du Centre de Promotion de la Société Civile (CPSC) dans le Mono et représente de ce fait l'intermédiaire par lequel le Centre intervient sur le terrain. C'est donc à juste titre que le cadre de concertation a décidé d'inaugurer son siège au cours des JOSCS qui est une activité entièrement dédiée aux OSC.

Organisée avec l'appui du CPSC, l'inauguration a connu la présence de certaines autorités et personnalités de la société civile béninoise. Il s'agit du :

- Représentant du Ministre Chargé des Relations avec les Institutions, en la personne de Monsieur COFFE Bachirou ;

- Maire de la Commune de HOUEYOGBE ;
- Directeur Général du Centre de Promotion de la Société Civile, Monsieur Lucien AGBOTA ;
 - Président du Cadre National de Concertation des OSC, Monsieur Rigobert CHACHA ;
 - Du représentant du Maire de la commune de
 - Des sages et notables de Zoungbonou
 - des membres du cadre de concertation des OSC du Mono ;

La cérémonie a connu l'intervention de la Présidente des femmes bénéficiaires de Micro Crédit au plus pauvre à travers l'ONG CERIDAA, du Président du Cadre National de Concertation des OSC, du Directeur Général du CPSC et du représentant du Ministre Chargé des Relations avec les Institutions. Tous ont reconnu l'utilité du joyau et félicité les efforts du Président du Cadre de Concertation des OSC du Mono et de ses collaborateurs pour leurs efforts en faveur de l'épanouissement de la société Civile du Département du Mono. Ils ont enfin souhaité que le cas du Mono fasse école, afin que très bientôt, tous les Département se dotent d'un cadre digne de l'importance de la mission qui leur incombe.

La foire des OSC

La foire organisée dans le cadre de la sixième édition des OSC a accueilli cinquante organisations venues de tous les départements du Bénin. Ces organisations ont, pendant quatre jours émerveillé le public par leur produits et services, mais surtout leur engagement pour un mieux de leur environnement. Des domaines. Les participants étaient de divers domaines d'intervention à savoir, la santé, la pharmacopée, l'innovation technologique, la formation, la préparation à l'auto emploi, l'agro alimentaire, la défense des droits de l'homme, l'artisanat, etc.



La Nuit des OSC

L'activité qui marque la fin des Journées des Organisations de la Société Civile (JOSC) est la Nuit des OSC. Il s'agit de la manifestation au cours de laquelle les meilleures participants à l'événement sont distinguées et les conclusions tirées. La Nuit des OSC de la sixième édition des JOSC s'est tenue au Palais des Sports du Stade de l'Amitié de Kouhounou, le soir du vendredi 21 octobre 2011. Elle a connu la présence effective :

- Du Directeur de Cabinet du Ministère Chargé des Relations avec les Institutions représentant le Ministre empêché ;
- Du Directeur Général du Centre de Promotion de la Société Civile ;
- Des Directeurs Régionaux Chargés des Relations avec les Institutions ;
- Du Président du Cadre National de Concertation des OSC ;
- Des Présidents des Cadres Départementaux de Concertation des OSC ;
- Des partenaires et sponsors de l'événement ;
- Et des représentants et acteurs de la Société Civile.

Les activités de la Nuit se sont déroulées en deux parties à savoir :

- La délibération du jury

Les résultats des travaux du jury de la sixième édition des JOSC ont été publiés à la Nuit des OSC. Après avoir précisé qu'aucun participant n'était en dessous de la moyenne, le rapporteur du jury, Madame Denise MIGNANWANDE a proclamé les résultats des meilleures organisations de la sixième édition des JOSC qui se présente comme suit, respectivement dans l'ordre d'arrivée :

- 1^{er} prix : l'URPMT
- 2^{ème} prix : l'ONG Synergie paysanne ;
- 3^{ème} prix : l'ONG CEVOPI

Les lauréats ont été récompensés chacun en ce qui le concerne par un trophée qui sera suivi d'un appui financier dont la substance leur sera précisée plus tard. Il faut préciser que le premier lauréat intervient dans le domaine de la pharmacopée, le deuxième dans celui de la protection de l'environnement et de l'agriculture et enfin le troisième dans la formation et l'accompagnement à l'auto emploi.

La cérémonie de clôture officielle

La sixième édition des JOSC a été clôturée par Monsieur Honorat ADJOVI, Directeur de Cabinet du Ministère Chargé des Relations. Avant son discours de clôture officielle, plusieurs allocutions ont été prononcées à savoir :

- L'allocution du Président du Cadre National de Concertation des OSC ;
- Le discours du Directeur Général du CPSC ;
- Le discours de clôture officielle du Directeur de Cabinet du Ministère Chargé des Relations avec les Institutions

- Le discours du Directeur Général du CPSC

Dans son discours, Monsieur Lucien AGBOTA a invité les OSC à contribuer par leurs suggestions, à faire des JOSC une manifestation à la hauteur de la qualité de la société civile béninoise. Il a également adressé ses sincères remerciements aux personnes qui se sont impliqués pour l'organisation et la réussite de l'événement. Il n'a pas manqué de faire un hommage bien mérité aux

sponsors et partenaires de l'événement qui sont les acteurs incontestables de la réussite des JOSC 2011.

- Le discours de clôture officielle

Dans son mot de clôture officielle, le Directeur de Cabinet du Ministère Chargé des Relations avec les Institutions a rappelé, que la distinction des meilleures OSC organisée au cours de la Nuit est non seulement un acte pour encourager la société civile dans son engagement bénévole, mais aussi pour lui rappeler les valeurs cardinales qui doivent gouverner ses interventions à savoir la crédibilité, le professionnalisme et la spécialisation. Il reste persuadé a-t-il ajouté que chaque composante de la société civile saura apporter du sien pour permettre à notre pays de renforcer davantage les bases de sa démocratie et asseoir une économie prospère et compétitive.

La sixième édition des JOSC a été clôturée sur ces notes d'espoir du Directeur de Cabinet du Ministère Chargé des Relations avec les Institutions. Elle aura permis de rassembler des milliers d'OSC autour des diverses activités organisées et cinquante organisations de la société civile venues de tous les Départements Bénin autour de la foire. Ainsi pendant 4 jours, ces organisations ont démontré au grand public leur savoir faire et tous leurs efforts en faveur du développement durable. Elle aura également permis de contribuer au renforcement des capacités des participants. Malgré toutes les difficultés rencontrées, le CPSC s'est une fois de plus efforcé d'atteindre ses objectifs ; En effet, les difficultés financières ont contraint le comité d'organisation à annuler certaines des activités programmées dans le cadre de l'événement. C'est l'occasion idéale pour remercier les différents sponsors et partenaires qui ont bien voulu appuyer l'événement.

Il s'agit notamment :

- De la Maison de la Société Civile ;
- De la CCIB ;
- Des Délices d'Andréas ;
- Du Conseil Economique et Social ;
- De l'ONG VECO ;
- De la Fondation AJAVON SEBASTIEN GERMAIN ;
- De la compagnie de transport Confort lines ;
- Et du Ministère de la Décentralisation ;

La septième édition de l'événement se tiendra en octobre 2012 et tous les partenaires et sponsors engagés ou potentiels sont invités à appuyer cet événement exclusivement consacré au développement à la base de notre pays.

ANNEXE